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Discorso del Presidente di fine anno rotariano 2022-2023: 
Riepilogo delle attività del Club al 22 giugno 2023 

 
Cari ospiti, cari amici rotariani, 

Questa riunione conviviale rappresenta per me un momento molto denso di significati. Il Rotary 
Club di Osimo per la quale ho avuto l’onore di fare il Presidente per un anno (che devo dirvi è 
volato) ci ha visti coinvolti in un percorso fatto di progetti, idee, incontri, condivisioni, scambi di 
opinioni, ma anche imprevisti, ostacoli, difficoltà. Per me è importante usare il plurale perché, al di 
la del mio ruolo, è il NOI il pronome vincente di questo club; ognuno di voi è stato coinvolto in 
questo anno e ognuno di voi ha dato il suo contributo migliore per superare gli ostacoli e realizzare 
gli obiettivi. 

Jennifer Jones, Presidente del Rotary International, ha affermato all'inizio del suo mandato: 
"Immaginate un mondo che meriti il meglio di noi, dove ci alziamo ogni giorno sapendo 
che possiamo fare la differenza". Questo motto, "Imagine Rotary", è stato la pietra angolare 
della mia presidenza, cercando di concretizzare l'immagine di come vorrei che il Rotary fosse per 
noi e per tutte le persone della nostra comunità. Sono grata ad ognuno di voi per l'aiuto, alla mia 
squadra, a tutti voi presenti e a tutti coloro che hanno collaborato con me in questa avventura. 

È stato un anno pieno di impegno, solidarietà e crescita, in cui abbiamo lavorato con passione per 
portare avanti i principi del Rotary, il nostro Club di Osimo e il suo impegno a favore della 
comunità locale e globale. 

Abbiamo esordito dall'inizio dell'anno, accogliendo il Governatore Paolo Signore, che ha elogiato 
il nostro Piano Direttivo del Club e il nostro Bollettino redatto da Mauro Tiriduzzi per la 
comunicazione interna ed esterna delle nostre attività. Questo riconoscimento ha rappresentato 
una significativa conferma del nostro impegno e ha aumentato la nostra motivazione a proseguire 
con ancor più determinazione. 

Molti sono stati gli eventi e le iniziative, voglio ricordarne alcune tra le più significative a partire dal 
mese di luglio quando, in continuità con l’anno di Sandro, abbiamo organizzato un Centro Estivo 
per i Bambini profughi Ucraini. Grazie a una sovvenzione distrettuale per l'Ucraina, abbiamo 
offerto 15 giorni di divertimento e svago alle piscine di Campocavallo. È stata un'esperienza 
meravigliosa che ha portato un po' di sollievo e gioia ai bambini che hanno vissuto situazioni 
terribili. E’ stato impegnativo e ringrazio Lisa Kester Dodgson, Lucio Graciotti e per aver 
garantito i trasporti da e per il camp tutti i giorni a tutti i bimbi. 

A settembre alcuni soci hanno partecipato al service di fundraising "VignAmo", del Rotaract 
Osimo che è stato una occasione di conoscere meglio i giovani rotaractiani e di dimostrare 
concretamente la nostra amicizia e sostegno. Nello stesso mese abbiamo organizzato una serata 
per soci e ospiti presso la Casa Vinicola Garofoli, dedicata al tema "Musica e Vino". È stata 
un'occasione per apprezzare l'eccellenza dei vini locali e godere di una serata all'insegna della 
buona compagnia e della cultura. 

Nel mese di ottobre abbiamo promosso una serata per soci e ospiti sull'ambiente, ospitati nella 
sede dell’ASTEA. L'Amministratore Delegato di Astea, Fabio Marchetti, ha tenuto una 
relazione sul tema "Astea e Ambiente". Abbiamo approfondito la tematica dell'ambiente e 
discusso delle sfide e delle opportunità legate alla sostenibilità. 

A novembre, abbiamo anche partecipato al Rotary Climate Action Forum ad Assisi; attraverso i 
poster creati per l’evento, io con Pasquale abbiamo presentato i nostri progetti strettamente legati 
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all'ambiente. È stata un'opportunità per condividere le nostre esperienze e apprendere da altre 
realtà impegnate nella lotta ai cambiamenti climatici. Sempre nel mese di novembre, abbiamo 
affrontato un tema di grande importanza sociale con una serata sulla tutela delle vittime. L’Avv., 
ora socio, Paolo Carnevali, penalista e difensore dei diritti delle donne e delle vittime di violenza, 
ci ha guidato in un intervento dal titolo "La tutela della vittima: profili giuridici, psicologici e 
sociali". Durante la serata abbiamo potuto approfondire gli aspetti legati a questo importante 
argomento, aprendo così la strada a una maggiore consapevolezza e impegno nella nostra 
comunità. 
In continuità con l’anno di Sandro, abbiamo completato il Progetto ‘Scopri il Musone’ con un 
evento per la presentazione del progetto e l’installazione di tre pannelli con codice QR che 
indirizzano al sito del progetto. Sono stai posizionati a Campocavallo, vicino alla pista ciclabile, alla 
confluenza e  nell’area del Fiume Incantato a Cingoli. 

Abbiamo avuto il piacere di stringere nuove amicizie con il Rotary Club di Roque Perez in 
Argentina. Sono particolarmente lieta di accogliere questa sera uno dei loro soci, Vittoria con il 
suo marito. Questo nuovo rapporto di amicizia rappresenta un ponte significativo tra le comunità 
italiane presenti nella zona di Roque Perez e la nostra comunità locale. La presenza di un club con 
una forte connessione con le nostre origini è stata un'apertura verso un'amicizia speciale, che 
sono sicura Mauro consoliderà durante il suo mandato. 

Dicembre è stato un mese ricco di eventi e iniziative. Abbiamo organizzato una riunione durante la 
quale abbiamo potuto approfondire l'origine, i valori e l'attualità del Rotary attraverso una 
bellissima relazione informativa e formativa del socio Fulvio. È stato un momento di riflessione e 
condivisione delle nostre radici e dei principi che ci guidano. 

Abbiamo organizzato la serata di auguri dove si è respirato un clima intimo, festoso e di autentica 
amicizia dove abbiamo promosso la lotteria a sostegno della Caritas, riuscendo a raccogliere circa 
700 euro che abbiamo donato in forma di buoni spesa Eurospin alle famiglie svantaggiate, 
contribuendo così a migliorare la loro situazione. A dicembre, abbiamo anche partecipato alla 
consueta iniziativa della nostra Fondazione, "Un brindisi per Rotary", volta a raccogliere fondi 
per sostenere i nostri progetti. Inoltre, abbiamo aderito al service del Distretto, "Un Panettone per 
la polio", a sostegno del Progetto Rotary Internazionale Polio Plus. Questa importante iniziativa ci 
ha offerto l'opportunità di contribuire alla lotta contro la polio e di continuare ad aiutare a garantire 
un futuro senza questa malattia devastante. 

Infine non potevano mancare i tradizionali concerti di Natale "La Vita è Bella" nelle tre Case di 
riposo di Osimo. Il fisarmonicista Luigino Pallotta ha allietato i residenti con la sua musica, 
regalando momenti di gioia e serenità. Inoltre, grazie all'aiuto del nostro socio Claudio 
Fammilume, abbiamo potuto regalare sorrisi a molti bambini tramite una donazione di giocattoli. 

Dopo una pausa forzata a causa della pandemia di COVID-19, la nostra Fondazione ha riproposto 
il consueto concerto Gospel, questa volta con la straordinaria presenza dei Washington Gospel 
Singers. Inizialmente, eravamo un po' incerti se dovessimo riproporre questo format, temendo che 
il pubblico potesse essere stanco del genere musicale e non partecipare. Tuttavia, siamo stati 
piacevolmente sorpresi, poiché il teatro ha registrato il tutto esaurito. 

Desidero ringraziare di cuore la nostra Fondazione dei Rotariani di Osimo, che ha organizzato 
eventi di fundraising come questo concerto Gospel, contribuendo così in modo significativo alla 
realizzazione dei nostri progetti di service. 

A gennaio, abbiamo affrontato il tema della sicurezza digitale con una serata per soci e ospiti dal 
titolo "Sei sicuro di essere al sicuro?". Grazie all'intervento di Cristian Di Cosmo, abbiamo 
approfondito le sfide e le precauzioni da adottare nell'era digitale. E siamo stati estremamente felici 
di avere con noi il nostro stimato Past President ed ex socio, Aldo Dragoni. La sua presenza è 
stata un motivo di grande gioia e orgoglio per tutto il nostro club. Aldo ha dato un contributo 
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significativo al Rotary Club di Osimo durante il suo mandato come Presidente, lasciando 
un'impronta indelebile nella storia del nostro club. La presenza di Aldo Dragoni è un promemoria 
del valore delle relazioni                     durature e della forza della famiglia rotariana. 

Durante una delle nostre serate, abbiamo avuto il privilegio di ascoltare una relazione tenuta da 
Massimo Morroni sulla Cometa C/2022. Massimo ha condiviso con noi la sua vasta conoscenza 
sull'argomento, offrendoci una prospettiva unica e affascinante sulla storia delle comete. 
Successivamente, abbiamo avuto l'opportunità di visitare l'osservatorio di Pietralacroce, dove 
abbiamo potuto vivere un'esperienza indimenticabile: osservare la cometa in tutto il suo splendore 
nel cielo notturno. L'esperienza presso l'osservatorio di Pietralacroce è stata un altro esempio 
dell'ampia gamma di attività culturali e scientifiche che il nostro club promuove da sempre per 
arricchire le menti e le anime dei nostri soci. 

A febbraio, abbiamo organizzato una riunione sulle piccole e medie imprese del territorio e la 
loro sfida della crescita tenuta dal socio Fabrizio Micozzi. È stato un momento di confronto e di 
analisi delle opportunità e delle difficoltà che le imprese locali affrontano quotidianamente. 
Abbiamo sostenuto il Rotaract partecipando alla loro serata Cantaract, un evento di pizze e 
karaoke. Questa collaborazione ha rafforzato i legami tra i nostri club e creato momenti di 
condivisione e divertimento. Continuando con le serate, a febbraio abbiamo esplorato il mondo 
dell'olio e della biodiversità con una degustazione guidata di oli monovarietali, curata da 
Barbara Alfei, Capo Panel AMAP-Marche. 

A marzo, abbiamo affrontato tematiche complesse e attuali con una serata sul sistema moda e i 
retailers tenuto dal nostro socio Corrado. E in un'altra serata del mese abbiamo avuto l'onore di 
ospitare il Gen.C.A. Ciro Cocozza con la sua relazione dal titolo: “Se non fosse l’ultimo? 
Panoramica sui “conflitti congelati” nel cuore dell’Europa. Il relatore ci ha aiutato a 
comprendere meglio questo argomento di grande rilevanza. Sempre a marzo, è stato svolto in 
convegno online del MST, che ha visto il nostro socio Mauro Tiriduzzi impegnato come 
presidente  della sottocommissione distrettuale MST. Ringraziamo Mauro per questo 
importantissimo lavoro che svolge ogni anno per la nostra comunità. 

Sempre ad aprile ho avuto l’onore di rappresentare il nostro Club all’Inaugurazione della Nuova 
Sede della Lega del Filo d’Oro con la presenza del Presidente della Repubblica. 

Nel mese di aprile, abbiamo concluso con successo il nostro progetto "Parlare in pubblico 
coinvolgendo ed emozionando" in collaborazione con l'esperto di comunicazione, Michele 
Bresciani. Questo progetto ha coinvolto due istituti superiori, Maria Laeng e Corridoni-Campana, 
con la partecipazione di quattro classi quinte, due per ogni istituto, per un totale di circa 80 ragazzi. 
Durante il percorso, sono stati selezionati i 10 migliori oratori per ogni istituto, i quali si sono esibiti 
nella gara finale al Teatro La Nuova Fenice. 

È stata un'esperienza emozionante vedere questi giovani studenti sviluppare le loro abilità di 
comunicazione e affrontare la sfida di parlare in pubblico. Sono stati premiati i quattro migliori 
oratori, uno per ogni classe, con un dispositivo Alexa e al discorso più emozionante sull’argomento 
‘Imperfezione’ è andato il premio speciale della giuria. Inoltre, siamo lieti di condividere che 
abbiamo pubblicato un eBook sul nostro sito, contenente i discorsi dei partecipanti. Questa 
raccolta offre un'opportunità unica per diffondere le voci dei giovani oratori e permettere ad altri di 
trarre ispirazione dalle loro parole eloquenti. 

Questo progetto è stato fondamentale per lo sviluppo della fiducia e delle competenze di 
comunicazione dei partecipanti, preparandoli per affrontare con sicurezza il futuro. Siamo 
estremamente orgogliosi di aver offerto loro questa preziosa opportunità di crescita e sviluppo 
personale, e ci impegneremo a promuovere ulteriori iniziative che favoriscano il successo e il 
benessere delle nuove generazioni. 

Abbiamo sostenuto il Rotaract Club di Osimo nella gestione del Rotaract IV Assemblea 
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Distrettuale 22-23, tenutosi ad Osimo, offrendo un contributo economico per aiutarli a coprire le 
spese. Inoltre, diversi dei nostri soci hanno partecipato attivamente all'evento. Ci siamo impegnati 
a fornire il nostro sostegno finanziario per garantire il successo dell'assemblea distrettuale, 
riconoscendo l'importanza di promuovere le attività del Rotaract Club e di incoraggiare lo sviluppo 
dei giovani leader nella comunità. La nostra collaborazione con il Rotaract Club di Osimo 
rappresenta un'eccellente opportunità per sostenere l'impegno dei giovani nel servizio alla 
comunità e per favorire lo scambio di idee e progetti che promuovono il bene comune. 

Abbiamo organizzato una fantastica gita di club in Tunisia, durante la quale abbiamo visitato il 
nostro Rotary Club gemello di Tunisi, "Ariana La Rose". Questo viaggio ha rafforzato i nostri 
legami tra i due Club e ci ha permesso di apprezzare le bellezze e la cultura della Tunisia. 
Ringraziamo il Presidente Samia Safar del Rotary Club Ariana La Rose e il nostro socio Luigi 
Tomarelli per la loro l'organizzazione impeccabile e tutti i soci tunisini per la loro accoglienza.     
È stata un'esperienza indimenticabile che ha arricchito la nostra esperienza rotariana e 
personale. 

A maggio, abbiamo dedicato particolare attenzione all'ambiente, organizzando una serata sulla 
fauna selvatica e il rapporto con le attività umane. Il nostro socio Alberto Alessandrini ci ha guidato 
in un affascinante percorso alla scoperta dell'espansione del lupo nella regione Marche. È 
stato un momento di consapevolezza dell'importanza della biodiversità e del necessario equilibrio 
tra l'uomo e la natura. 

Abbiamo anche presentato progetti significativi come "Leggere nella Natura", che ha permesso a 
tutti di godere di libri e momenti di lettura immersi nella bellezza della natura. Attraverso il progetto 
delle mini biblioteche, abbiamo diffuso la cultura e offerto a tutte le persone l'opportunità di 
leggere, rendendo gli spazi pubblici luoghi di condivisione e arricchimento culturale. 

Il progetto "Leggere nella Natura", si è concretizzato nell’installazione 11 mini-biblioteche in 
diverse location. Di queste, 8 sono situate a Osimo e 3 a Castelfidardo. Queste mini- 
biblioteche sono state riempite con una selezione di libri donati da case editrici, distributori, 
Comuni e la Regione Marche. Inoltre, abbiamo ricevuto una sovvenzione distrettuale per sostenere 
l'iniziativa. Desideriamo ringraziare i nostri sponsor ASTEA Energia e Bravi per il loro generoso 
sostegno. 

Per presentare il progetto al pubblico, abbiamo organizzato un evento al Cantinone, durante il 
quale ho potuto illustrare i dettagli e gli obiettivi dell'iniziativa. Durante l'evento, è stata anche 
ospitata una conferenza sulla lettura, con la partecipazione dei docenti Francesco Pirani, Catia 
Curina e con Francesca Egidi responsabile della biblioteca comunale. Siamo orgogliosi di 
aver dato il via a questo progetto che promuove la cultura e la fruizione degli spazi pubblici ed è 
stato accolto molto bene dalla cittadinanza con feedback estremamente positivi. 

Durante l'inaugurazione del nostro progetto "Leggere nella Natura", abbiamo avuto una toccante 
esperienza con una mamma che, con il suo permesso, voglio condividere con voi. Appena 10 
minuti dopo l'apertura delle mini-biblioteche, abbiamo scattato una foto di lei mentre leggeva il libro 
"La Terra è nelle tue mani" al suo bambino mentre lo allattava. È stata un'immagine meravigliosa 
che rappresenta la bellezza della lettura e dell'amore materno. Mostra come la lettura possa 
essere un momento prezioso di connessione tra genitore e figlio, e come il nostro progetto possa 
influire positivamente sulla vita delle persone. Siamo orgogliosi di vedere che le nostre mini- 
biblioteche hanno già un impatto significativo nella comunità. Continueremo a lavorare per creare 
più momenti speciali come questo e promuovere la lettura come un'esperienza condivisa e 
appagante per tutte le famiglie. 

Abbiamo anche partecipato a diversi eventi e iniziative esterne, come il convegno "APIS DOCET" 
a Jesi, la partecipazione all'Assemblea Formativa ad Assisi e il Campus Rotary Marche per 
persone con disabilità. 
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Abbiamo avuto il piacere di ospitare in una riunione del Club, l'Architetto Manuela Panini, Capo 
delegato FAI Ancona, che ci ha offerto una preziosa panoramica sull'attività del FAI (Fondo 
Ambiente Italiano) in Italia. Durante la sua presentazione, l'Architetto Panini ci ha guidato 
attraverso le iniziative e i progetti promossi dal FAI per la tutela e la valorizzazione del patrimonio 
artistico, culturale e naturale del nostro paese. Abbiamo apprezzato la sua passione e competenza 
nel trasmettere l'importanza di preservare e valorizzare i tesori che ci circondano. L'incontro con 
l'Architetto Panini ha arricchito la nostra consapevolezza sulle tematiche legate alla conservazione 
del nostro patrimonio e ci ha ispirato a continuare a sostenere e promuovere tali iniziative nel 
nostro contesto locale. 
A giugno, con la collaborazione del Lions Club di Osimo, abbiamo organizzato un concerto nella 
Casa di Riposo Buttari. I musicisti Rosa Sorice, Gabriele Esposito e Marco Lorenzetti hanno 
regalato un'indimenticabile performance musicale. Durante l'evento, abbiamo avuto la sorpresa di 
ascoltare Riccarda, di 103 anni, che ha cantato la sua canzone preferita di Celentano, "Azzurro". È 
stato un momento emozionante che ha portato gioia a tutti i presenti. La musica ha dimostrato 
ancora una volta di unire le persone di tutte le età e creare momenti speciali. 

Con grande entusiasmo, abbiamo partecipato al progetto distrettuale per MALUPA 5.0 "LA VELA 
CHE UNISCE", un'iniziativa dedicata ai ragazzi con disabilità cognitiva che ci ha coinvolto nella 
realizzazione di una barca a vela appositamente progettata per loro. Abbiamo partecipato al varo 
della barca e abbiamo preso parte al convegno successivo. 

Sempre a giugno, abbiamo avuto il privilegio di ascoltare una relazione straordinaria da parte di 
Stefano Belli riguardo al tema della conservazione del cibo nel modo più naturale possibile, 
concentrandosi in particolare sull'utilizzo del ghiaccio. La sua presentazione è stata apprezzata da 
tutti i partecipanti, poiché ha fornito informazioni preziose sulle tecniche e le pratiche per 
mantenere la freschezza e la qualità degli alimenti in modo sostenibile ed ecologico. 

Abbiamo anche avuto il piacere di condividere momenti di convivialità durante la colazione presso 
il Frolla Microbiscottificio, insieme alle famiglie dei ragazzi che hanno partecipato alla vacanza 
presso il Campus per disabili. È stato un momento di gioia e connessione, in cui abbiamo potuto 
incontrare e interagire con le famiglie, condividendo esperienze e creando un legame speciale. 
Questa occasione ha contribuito a rafforzare i legami di amicizia e sostegno reciproco tra noi e le 
famiglie coinvolte, rendendo l'esperienza ancora più significativa e gratificante per tutti i 
partecipanti. 

Assieme al Lions Club di Osimo e Castelidardo, abbiamo affrontato il tema dell'intelligenza 
artificiale e il suo ruolo nel cambiamento del lavoro, grazie alla relazione del Prof. Emanuele 
Frontoni. 
Nel mese di giugno abbiamo concluso con successo un progetto di grande importanza per il Club: 
"La fotografia e la natura", un corso di fotografia seguito da un concorso fotografico con una 
premiazione finale. Questo progetto ha coinvolto 6 Istituti Comprensivi: CG Cesare, Trillini, Bruno 
da Osimo, Numana-Sirolo, Ricci Polverigi - Agugliano, Mazzini – Castelfidardo, con la 
partecipazione di ben 42 classi e quasi 1000 alunni. 

Durante il corso, della durata di 2 ore per ogni classe, gli studenti hanno imparato ad utilizzare in 
modo intelligente lo smartphone per scattare foto della natura, catturando la sua bellezza e magia. 
Siamo stati entusiasti di ricevere oltre 1000 foto che testimoniano la creatività dei partecipanti. 

I corsi sono stati condotti con passione e competenza da Stefano Belli, Francesco Flamini e 
Valter Matassoli, esperti fotografi che hanno saputo trasmettere le loro conoscenze agli studenti 
in modo coinvolgente. 

La premiazione si è svolta in un evento presso il Teatro La Nuova Fenice di Osimo, seguito 
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dall'inaugurazione di una mostra fotografica nell’Atrio del Palazzo Comunale di Osimo, che ha 
ospitato le 42 foto vincitrici. In riconoscimento al contributo di ogni Istituto Comprensivo, sono state 
consegnate macchine fotografiche digitali e una chiavetta USB contenente tutte le foto del 
rispettivo istituto, insieme a un video tutorial realizzato dai fotografi destinato ai docenti. Ogni 
giovane fotografo ha ricevuto in regalo una chiavetta USB per conservare le proprie foto. 

Questo progetto è stato un modo stimolante per educare i bambini alla fotografia e per promuovere 
la valorizzazione dell'ambiente circostante. Siamo orgogliosi di aver potuto offrire loro questa 
opportunità di espressione creativa e di apprendimento. 

Oltre a queste attività, il nostro club ha svolto numerose iniziative di service e raccolte fondi 
per sostenere la comunità locale e internazionale. 

Abbiamo attivamente partecipato alla raccolta distrettuale dei fondi per affrontare l'emergenza 
causata dall'alluvione in Romagna. Insieme ad altri Rotary Club del distretto, abbiamo lavorato 
per raccogliere risorse e offrire un aiuto concreto alle persone colpite da questa catastrofe naturale. 
Il nostro impegno è stato volto a fornire sostegno e assistenza nelle fasi di ricostruzione e recupero 
delle comunità colpite. 

Inoltre, abbiamo sostenuto progetti umanitari di grande rilevanza come il Cuaam, che si occupa di 
portare assistenza sanitaria e supporti medici all'Ospedale Chiulo in Angola. Attraverso questa 
collaborazione, abbiamo contribuito a migliorare l'accesso ai servizi sanitari per le persone che ne 
hanno maggiormente bisogno, favorendo la crescita e lo sviluppo di comunità svantaggiate. 

Il progetto "Luce per l'Ucraina" è un'iniziativa che è stata avviata con l'obiettivo di rispondere alle 
richieste di aiuto provenienti dal Rotary Club di Zaporigia, in Ucraina. Grazie alla collaborazione 
tra il Rotary Club di Cuneo, rappresentato da Manuela Vico, siamo stati in grado  di mettere in 
moto questa iniziativa e desideriamo esprimere un sincero ringraziamento a Manuela  per il suo 
contributo. Inoltre, la raccolta fondi ha coinvolto numerosi altri Rotary Club, tra cui quelli di Cagli, 
Catania Est, Fabriano, Perugia Est, Città della Pieve, E-Club Due Mondi, nonché la nostra 
Fondazione dei Rotariani del Club di Osimo. È grazie alla generosità di questi club che saremo 
in grado di inviare i generatori a Zaporigia entro metà luglio. 

Durante l'anno, abbiamo organizzato diverse sessioni di formazione denominati "pillola 
formativa" sui temi rotariani e desidero esprimere il mio sincero ringraziamento ai nostri soci per il  
tempo dedicato a condividere le loro preziose conoscenze. 

Abbiamo avuto l'opportunità di approfondire argomenti fondamentali come organizzazione del sito 
“My Rotary” grazie alla presentazione tenuta da Mauro Calcaterra, il cui contributo è stato molto 
apprezzato. Inoltre, Pasquale Romagnoli ha offerto una visione chiara e dettagliata sul "Piano 
d'Azione", fornendo agli soci gli strumenti per pianificare e realizzare progetti di successo. 

Un altro argomento di grande importanza che abbiamo affrontato è stato quello 
dell'"Organizzazione del Rotary", presentato in modo esauriente da Mauro Tiriduzzi, che ci ha 
guidato nella comprensione delle strutture e dei meccanismi che rendono possibile il 
funzionamento efficace del Rotary. 

Infine, abbiamo avuto l'opportunità di approfondire il tema del "Rotary per la Diversità, l'Equità e 
l'Inclusione (DEI)" grazie alla preziosa presentazione di Andrea Tittarelli. Questo argomento 
cruciale ci ha permesso di riflettere sulle sfide e sulle opportunità legate alla promozione di un 
ambiente rotariano inclusivo e rispettoso delle diversità. 

Ringraziamo nuovamente i nostri soci per la loro partecipazione attiva e la volontà di condividere 
le loro conoscenze in queste "pillola formative". È grazie a questo impegno collettivo che possiamo 
crescere come individui e come Rotary Club, contribuendo in modo significativo alla nostra 
comunità. 
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Cari amici, questa è solo una breve sintesi delle attività svolte nel corso dell'anno. Sono stati mesi 
intensi, in cui abbiamo lavorato con passione e dedizione per fare la differenza nella nostra 
comunità e nel mondo. Ringrazio tutti voi per il vostro impegno e per la volontà di fare del Rotary 
Club di Osimo un punto di riferimento per la solidarietà e il servizio. 

Voglio esprimere la mia profonda gratitudine e riconoscenza ai membri del Consiglio Direttivo e  
alle Commissioni per la loro preziosa collaborazione e impegno costante. La disponibilità 
dimostrata durante le riunioni e in ogni occasione di confronto e richiesta di supporto è stata 
fondamentale per la realizzazione di tutte le attività del nostro club. 

Desidero in particolare ringraziare il mio vice, Pasquale Romagnoli, per il suo inestimabile 
contributo e la sua dedizione senza riserve. La sua presenza costante e il suo supporto 
instancabile sono stati un vero pilastro per il successo del nostro club. Grazie a lui, siamo riusciti 
ad affrontare le sfide con determinazione e a realizzare i nostri obiettivi con grande efficacia. 

La nostra collaborazione è stata preziosa e mi sento fortunato ad avere una persona così 
competente e affidabile al mio fianco. Pasquale, grazie per tutto ciò che hai fatto e continui a fare. 
Il tuo impegno e la tua dedizione sono fonte di ispirazione per tutti noi 

Desidero esprimere un sincero ringraziamento a Lisa Kester Dodgson, la nostra prefetto, che è 
stata davvero perfetta in ogni aspetto del suo ruolo. La sua precisione e la sua competenza sono 
state ammirabili, e la considero non solo una grande amica, ma anche una spalla su cui poter 
sempre contare. 

Un grazie di cuore va anche a Paola Baracco, il nostro segretario, per la sua precisione e per il 
grande lavoro che ha svolto in questi due anni costantemente. Sei una garanzia per il club, e il tuo 
impegno è stato di fondamentale importanza per il suo funzionamento impeccabile. 

Un ringraziamento particolare va a Francesco Trillini, il nostro tesoriere, che affronta un ruolo di 
grande responsabilità con eccezionale capacità e competenza. Hai gestito le nostre risorse in 
modo impeccabile per ben due anni, e il tuo contributo è stato davvero prezioso. 

Non posso dimenticare di ringraziare il Past President Sandro Bragoni, che è sempre stato 
presente dietro le quinte con un sorriso, insegnandomi l'importanza di sorridere nonostante le 
difficoltà. La tua amicizia e il tuo sostegno sono stati fondamentali per il mio anno da presidente. 

A Mauro Calcaterra, che dire... ho una foto da mostrare a tutti questa sera. In quella foto stai 
aggiustando l'asta del mio microfono mentre tenevo un discorso durante la visita del nostro 
governatore. Ecco, quel tipo di aiuto costante rappresenta lo spirito di squadra che abbiamo, il 
vedere e l’agire. I successi sono di tutti, ma anche i fallimenti, e dobbiamo aiutarci a vicenda. 
Grazie        Mauro! 

Un ringraziamento speciale va ad Alfonso Suppa, che pur non essendo presente questa sera, ha 
dato un contributo importante. E’ stato sempre presente come efficace consigliere ed, anche se 
talvolta non fisicamente, ho sempre sentito la sua vicinanza e collaborazione per affrontare ogni 
sfida. 

A Mauro Tiriduzzi, non ci sono abbastanza ringraziamenti... sei una garanzia per tutti noi. Se ho 
bisogno di qualsiasi cosa, so di poter contare sempre su di te per una risposta. Grazie per non 
essere solo un semplice consigliere, ma anche una persona su cui fare affidamento. 

E a Stefano Belli, voglio sottolineare l'enorme impegno che hai dedicato quest'anno. Il tuo 
contributo nel Consiglio e nei progetti è stato davvero grande, e siamo grati per la tua passione e 
dedizione. 



8 

   

 

 

E a Daniela Baffetti, che ha avuto un anno rotariano strepitoso…o meglio faticoso! Ti ringrazio di 
cuore per tutto il tuo lavoro nella progettazione, organizzazione esecuzioni dei progetti. Senza di 
te, non avremmo potuto fare tutto questo davvero. 

Un ringraziamento al nostro Assistente Andrea Tittarelli che è stato sempre disponibile e 
diciamolo…è stato anche comodo avere l’assistente in casa quest’anno. Grazie Andrea. 

Ringrazio ognuno di voi per avermi dato l'opportunità di servire come Presidente durante questo 
anno indimenticabile. Sono orgogliosa di ciò che abbiamo realizzato insieme e guardo con 
ottimismo al futuro del nostro club. 

Desidero concludere esprimendo la mia profonda gratitudine alla mia amata famiglia: mio marito 
Lucio, mio figlio Nicholas e mia figlia Daria. Il loro entusiasmo e costanza mi hanno 
accompagnato lungo tutto questo meraviglioso percorso, consentendomi di realizzare un ideale a 
cui tengo profondamente, quello del Rotary. Senza il loro sostegno e supporto, tutto ciò non 
sarebbe stato possibile. Sono infinitamente grata di avere una famiglia così speciale al mio fianco. 

Un buon lavoro di cuore a Mauro Calcaterra che mi succederà e a cui auguro ogni successo e 
quell’immaginazione piena di speranza che ha e deve avere ogni Presidente Rotary 
nell’immaginare un futuro permeato dei valori in cui crediamo: gentilezza, speranza, amore e 
pace. 

Auguro a tutti voi un futuro ricco di successi e realizzazioni. Continuiamo a lavorare insieme per 
un mondo migliore. 

Grazie di cuore,  

 
Sarah Howell  

Presidente 2022-2023 
 


